



Secciones



INSTITUTO NACIONAL DE LAS MUJERES

Publicidad

Política

75 años de la Declaración de Derechos Humanos: Violencia machista y desigualdad, los retos en Costa Rica

Angie Cruickshank, defensora de los Habitantes, señaló una serie de desafíos que requieren atención inmediata. Christian Guillermot, embajador de Costa Rica ante la ONU destaca el papel central de la Declaración en la consolidación de la institucionalidad democrática tica.

Regalar

Escuchar

Por Josué Bravo

11 de diciembre 2023, 5:03 a.m.

En el marco del 75 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Angie Cruickshank, defensora de los Habitantes, señaló una serie de **desafíos** que requieren atención inmediata en Costa Rica.

Entre estos desafíos, Cruickshank destacó la persistente violencia machista contra las mujeres, la discriminación hacia poblaciones indígenas y afrodescendientes, violaciones de derechos humanos en cárceles, la trata de personas, desigualdades económicas y el acceso a la justicia.

Publicidad

La Declaración Universal de Derechos Humanos, adoptada el 10 de diciembre de 1948 por la ONU, es una guía de vida con 30 artículos que abordan derechos y beneficios. Aunque disfrutados por muchos, persisten fuera del alcance de otros.

Incluyen el acceso a la educación, empleo, remuneración justa, derecho al voto, atención sanitaria, entre otros. Los valores fundamentales de libertad de expresión, privacidad y respeto mutuo, sin distinción de género, raza, etnia o religión, están firmemente reflejados en esta Declaración, según la Cancillería.

PUBLICIDAD



En declaraciones remitidas a *La Nación*, Cruickshank resaltó los altos índices de **violencia contra las mujeres**, manifestándose en femicidios a pesar de la legislación existente. Sobre la **discriminación**, señaló una marcada brecha económica en poblaciones indígenas y afrodescendientes en comparación con el resto de la población.

En relación a las **cárceles**, indicó graves problemas de infraestructura, capacidades para la resocialización y violaciones a los derechos humanos. Abordó también la problemática de la **trata de personas**, subrayando que Costa Rica es origen, tránsito y destino de víctimas, mayoritariamente mujeres y menores de edad.

Publicidad



Cruickshank expresó preocupación por la **desigualdad económica**, sin proporcionar datos específicos. "Existe una brecha importante entre ricos y pobres que se agravó con la pandemia. Esto vulnera derechos económicos y sociales", sentenció.

En cuanto al **acceso a la justicia**, señaló deficiencias sistémicas que afectan a grupos vulnerables, incluyendo escasez de recursos, burocracia excesiva y corrupción. Estas deficiencias, según Cruickshank, obstaculizan el acceso oportuno a la administración de justicia, especialmente para los más vulnerables.

Hace 75 años, el 10 de diciembre de 1948, se firmaba la Declaración Universal de los Derechos Humanos. ¡El compromiso con los derechos humanos nunca termina! Estoy cerca de todos aquellos que cada día luchan y pagan en

persona por defender los derechos de los que no cuentan.

— Papa Francisco (@Pontifex_es) [December 10, 2023](#)

Piedra angular para la democracia

Christian Guillermet Fernández, embajador de Costa Rica ante la ONU en Ginebra, enfatizó que la Declaración Universal de Derechos Humanos ha sido la piedra angular de la institucionalidad democrática y un factor crucial en el desarrollo democrático del país, especialmente durante la Segunda República.

Destacó que para los costarricenses, los derechos humanos se han convertido en un valor intrínseco arraigado en la idiosincrasia del país. Guillermet resaltó que la defensa de estos derechos trasciende lo nacional, evidenciando el compromiso global de Costa Rica, reconocido como una autoridad en la materia que promueve y respeta estos derechos.

Logros de Costa Rica

Recordó que en los años 60, la ONU replicó la Declaración Universal de Derechos Humanos, dando origen al Pacto de San José, que estableció la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH, con sede en San José), con Costa Rica siendo un impulsor fundamental.

Guillermet resaltó avances significativos del país, como la inclusión del derecho a un ambiente sano en su declaración, anticipándose a otros países. Hace tres años, la Asamblea General de la ONU reconoció este derecho a nivel global.

Destacó la evolución continua, junto con declaraciones y pactos internacionales, que condujo a la reciente opinión consultiva presentada por Costa Rica en 2016 ante la Corte IDH sobre la obligatoriedad del matrimonio igualitario.

Este proceso llevó a que, en 2018, la Corte ordenara a Costa Rica garantizarles a las [parejas del mismo sexo](#) todos los derechos existentes en la legislación, incluido el derecho al matrimonio, sin discriminación alguna frente a las parejas heterosexuales.

Además, subrayó el logro del país al ser elegido para formar parte del Consejo de Derechos Humanos de la ONU desde el 1.º de enero de 2023 hasta el 31 de diciembre de 2025. Esta posición le permitirá participar activamente en decisiones cruciales para la promoción y protección de los derechos humanos a nivel mundial.

Guillermet delineó temas prioritarios para este período, que incluyen la lucha contra la tortura, la atención a los efectos del cambio climático en los derechos humanos, la afectación de la inteligencia artificial en la promoción y protección de los derechos humanos, y un enfoque especial en los pueblos indígenas y la cuestión migratoria.



Angie Cruickshank, defensora de los Habitantes, destaca asuntos pendientes en derechos humanos que requieren atención en el país. (Rafael Pacheco Granados)

Reciba el boletín: En Corrillos Políticos

Le explicamos los hechos políticos de la jornada y cómo inciden en la vida de los ciudadanos

xcastro@inamu.go.cr

[Suscríbeme](#)

Deseo recibir comunicaciones

Publicidad

Angie Cruickshank

Defensora de los Habitantes

Declaración Universal de los Derechos Humanos

ONU

Violencia machista

Poblaciones indígenas y afrodescendientes

Desigualdad económica

Christian Guillermot

Pacto de San José



Reciba noticias de Google News



Josué Bravo

Periodista en la sección Política, con 16 años de experiencia como corresponsal del Diario La Prensa de Nicaragua en temas políticos, diplomáticos, judiciales y migratorios.



LE RECOMENDAMOS

Fernán Faerron denuncia que jugador de Alajuelense lo amenazó de muerte**Rodrigo Chaves pidió a DIS revisar teléfonos de ministros, revela exjerarca****Lo que dijo Joseph Joseph minutos después de la eliminación de Alajuelense**

En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

Publicidad

ÚLTIMAS NOTICIAS

De Miss Costa Rica al modelaje: Natalia González se luce en la pasarela

Federico Cruz admite donación extranjera de 'big data' a campaña de Rodrigo Chaves

Motociclistas persiguieron a hombre para acribillarlo a balazos dentro de su carro en Alajuelita

Gustavo Alfaro llama a cinco figuras de Alajuelense y cuatro legionarios para el microciclo

Corona de Adviento: ¿qué simboliza esta tradición cristiana?

Publicidad

© 2023 Todos los derechos reservados, cualquier uso requiere autorización expresa y
por escrito de Grupo Nación GN S.A.



Sobre nosotros

Grupo Nación

La Teja

El Financiero

Revista Perfil

Sabores

Aplicaciones

Boletines

Versión Impresa

Negocios

Todo Busco

Parque Viva

Tarifario

[Printea](#)[Fussio](#)**Términos y condiciones**

[Políticas de privacidad](#)
[Condiciones de uso](#)
[Estados financieros](#)
[Reglamentos](#)

Servicio al cliente

[Contáctenos](#)
[Centro de ayuda](#)
[Planes de suscripción](#)



Miembro del Grupo de Diarios América (**GDA**)